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COORDINAMENTI VVF E FEDERAZIONE NAZIONALE DELLA SICUREZZA 
 
 

                                   Roma 5 Agosto 2010 
 

 
            Alle Strutture Sindacali  Regionali e Territoriali di 
 

                                    C.G.I.L – C.I.SL. – U.I.L. 
 

 
 
Cari Colleghi, 
 

nella giornata odierna  si è tenuta una riunione informativa presso il Dipartimento dei Vigili del Fuoco, 
presieduta dal Capo Dipartimento e dal Capo Del Corpo, durante la quale  sono state fornite diverse 
notizie relative alle problematiche per le quali avevamo sollecitato l’Amministrazione in più occasioni. 
 Alla riunione hanno preso parte tutti i Direttori Centrali, dagli Affari Generali alla Formazione. 
  A seguito delle comunicazioni ricevute, molte sono le perplessità che abbiamo e sulle quali 
abbiamo chiesto risposte certe e in tempi brevi. 
 
 Illustriamo in ordine di informazione i temi affrontati nella riunione: 
  
 

Concorsi a Capo Squadra e 814 
 

 Il direttore Centrale AA.GG. Dott.ssa Antonella Scolamiero ci ha illustrato la situazione dei ricorsi 
sulla procedura dei passaggi di qualifica (6 di cui 3 con diverse motivazioni) e gli eventuali risvolti sulle 
procedure nei casi di risultato negativo per l’Amministrazione, la quale ha comunque deciso di 
continuare con le procedure, confermando la scelta sede per il 60% presumibilmente per il mese di 
Settembre. 
 Da domani saranno pubblicati e a disposizione di tutti sulla rete intranet del Dipartimento 7000 
quiz, tra i quali saranno scelti quelli per la procedura concorsuale del 40% 2008. 
 Per quanto attiene invece la norma di deroga sui passaggi di qualifica da noi proposta e accettata 
dall’Amministrazione, c’e un preciso impegno del Ministro e del Sottosegretario per fare in modo che 
questa sia inserita nel primo provvedimento utile e che, comunque, ciò avvenga prima della fine 
dell’anno. 
 Complessa invece la situazione sui chiarimenti richiesti per il concorso a 814 posti, in particolare 
sulla riserva del 45% VFB, questa la situazione; 125 ricorsi complessivi, 8 riammessi, 72 esclusi per 
mancata attestazione dei documenti, non sono stati valutati ammissibili per la riserva sia la ferma 
annuale che gli ufficiali, 34 i ricorsi sulle patenti che sono stati quasi tutti rivalutati e riammessi. 
 Pur comprendendo l’ansia per l’attesa dell’esito dei ricorsi in calendario per il 22 settembre, 
abbiamo sollecitato l’Amministrazione a velocizzare al massimo tutte le procedure per i passaggi di 
qualifica. 
 

Mobilita, promozioni a ruolo aperto, assunzioni 
 

 Il Direttore Centrale per le Risorse Umane Dott.ssa Carla Cincarilli  ha iniziato la sua illustrazione 
dai passaggi a ruolo aperto dichiarando che, almeno per tutti quelli che potremo fare per il 2010 non ci 
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saranno problemi sulla parte economica e che nel complesso saranno circa 1500; mentre per le 
decorrenze 2011-12 dovremmo ricorrere al fondo previsto in finanziaria del totale di 160 ml€, da ripartire 
con tutto il comparto sicurezza e difesa. 
 Previsione di una mobilità per il personale direttivo  a fine corso e quindi a Settembre p.v. 
Previsione della circolare di mobilità per i vigili permanenti a seguito della scelta sede del concorso a CS 
60% 2008,  con previsione dei movimenti per fine novembre. 
 Dopo la ricognizione delle aspettative di mobilità del personale SATI sarà presentata alle OO.SS. 
una ipotesi di trasferimento anche tenendo conto di quelle che saranno le future assunzioni. 
 Abbiamo richiesto all’Amministrazione di affrontare, in ordine ai temi appena illustrati, alcune 
riflessioni; la prima in merito alle assunzioni del concorso pubblico per definire, prima di assumere gli 
814 vincitori, con quale procedura si affronteranno le assunzioni degli idonei se con una graduatoria 
riunificata o se si continua con la differenziazione per riserve. 
La seconda: qualora i tempi del concorso a capo squadra si dovessero ulteriormente dilatare di verificare 
la possibilità di effettuare una eventuale mobilità comprendendo anche le decorrenze 2006/07. 
 
  
 Risorse finanziarie e Manovra Economica 
 
 A questo punto Il Capo Dipartimento ci ha illustrato  la situazione sulle risorse finanziarie e sui 
provvedimenti determinati dalla finanziaria che riguardano i vigili del fuoco, sia a carattere positivo che 
negativo, in considerazione che, per questi ultimi temi ci sono stati consegnati degli appunti che per 
brevità li alleghiamo alla presente. 
 Sulle risorse finanziarie abbiamo molte perplessità, in particolare per la situazione della Regione 
Sicilia, con l’emergenza a Messina, e l’emergenza Abruzzo.  
 Mentre per le competenze della regione Sicilia, per l’emergenza Messina il tutto dipende dal 
Commissario delegato e ancora non abbiamo alcuna contezza degli atti prodotti per la risoluzione del 
problema, che a questo punto non può che prevedere tempi molto lunghi, per l’Abruzzo il MEF ha in 
rassegnazione i 5,7 ml€ del 2009, ma non ci sono tempi certi sui fondi sia per il primo semestre 2010 
che per il secondo semestre. 
 A proposito di quest’ultimo, nella riunione svolta rispetto al dispositivo di soccorso all’Aquila, 
messo in atto su proposta del Direttore Regionale, avevamo condizionato il mantenimento dello stesso 
alla certezza delle risorse finanziarie, che ancora non ci sono; pertanto, abbiamo sollecitato e 
sollecitiamo l’Amministrazione ad avere risposte concrete nell’immediato, in assenza delle quali si deve 
prevedere il  rientro del personale e la chiusura delle attività straordinarie dei VVF all’aquila. 
 Per la manovra economica come traspare dal documento allegato sono stati fatti piccoli passi 
rispetto al recupero di alcune criticità, recupero della formazione, fondo perequativo 2011/12 , ordini del 
giorno. 
 Proprio a questi ultimi e legata la speranza di recuperare, con l’impegno del Governo, la 
prevenzione incendi con l’obiettivo di ripristinare la status ante-finanziaria ma anche con l’obiettivo 
improcrastinabile comunque di cogliere l’opportunità di snellire in maniera decisa le pratiche burocratiche 
legate alla certificazione. 
 Per quanto ci riguarda la prevenzione ha una finalità strettamente collegata alla sicurezza della 
popolazione, degli operatori VV.F. che intervengono nei vari scenari incidentali ed è l’elemento che negli 
ultimi decenni ha determinato un sensibile calo degli incendi soprattutto presso le attività industriali. 
 Tutto ciò non ci fa tralasciare la parte economica, anch’essa importante, sia sotto l’aspetto degli 
introiti per lo stato che sulle retribuzioni degli operatori VV.F., nonché sulla parte determinate del 
finanziamento dell’ONA.  
 Rispetto alla nuova pratica SCIA, in attesa dei cambiamenti auspicati in linea con l’O.d.G. 
approvato dal Parlamento, abbiamo richiesto direttive precise sull’argomento e che non si muti lo stato 
attuale in attesa di provvedimenti correttivi del Governo.  
  
  
 Isole minori e sedi disagiate 
 
 L’ing. Miceli ha avuto modo ci illustrarci in linea di massima un progetto del CNVVF per 
rispondere in maniera più adeguata al soccorso sulle isole minori ( circa 40 ) ma anche una revisione 
delle sedi disagiate che attuano orari differenziati. 
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 A tal proposito abbiamo dichiarato all’Amministrazione di essere disponibili ad aprire il tavolo 
sulle sedi disagiate ma che, nel frattempo, non debbono essere apportati cambiamenti, inoltre abbiamo 
fatto notare al Capo del Corpo che, risultando aperto il tavolo tecnico sull’organizzazione del soccorso, 
riteniamo utile contestualizzare la discussione sulle isole minori all’interno di quel tavolo. 
 
            Raduno VVF di Cortina  
 
 Il Capo del Corpo ha illustrato le motivazioni sia per l’idea legata a questo raduno, per il quale il 
filo conduttore è l’appartenenza al corpo, la coesione di tutte le componenti ed un rinnovato spirito di 
fratellanza all’interno di tutto il Corpo Nazionale, sia sulla scelta della data che è legata all’evento dell’11 
settembre 2001 ( crollo delle Torri Gemelle); per questo motivo è prevista anche la partecipazione di una 
delegazione di vigili del fuoco di New York. 
 All’interno della manifestazione e più precisamente il giorno di Sabato avremo l’ occasione di 
effettuare tre convegni in contemporanea tra il CNVVF, la componente volontaria, l’associazione 
nazionale VV.F., tramite i quali avremo la possibilità di parlare a 360° dei problemi del Corpo  e del 
possibile sviluppo futuro sia delle competenze che dell’organizzazione. 
 Abbiamo fatto rilevare che, pur apprezzando le motivazione dell’evento non possiamo tacere 
come OO.SS. le difficoltà del periodo sia sotto l’aspetto economico che sotto quello delle risorse umane 
della categoria; ci aspettiamo, quindi, che nell’ambito della manifestazione siano utilizzate risorse umane 
ed economiche strettamente necessarie alla sua riuscita e che sia garantito, sia al personale impregnato 
all’organizzazione della manifestazione sia al personale dei Comandi che dovrà sopperire alla 
momentanee carenze, la giusta dignità sotto l’aspetto logistico-gestionale.  
 Infine, per quanto attiene la procedura della visite mediche del concorso ad 814 posti per V.F.  
relativamente alla presentazione del doppio documento di identità l’Amministrazione ci ha informato che 
considererà valida anche la nuova patente di guida. 
 L’incontro a  informativo non ha avuto modo di approfondire i vari argomenti che le scriventi si 
riservano, ad ogni modo, di fare nei prossimi giorni, a partire dalle particolari situazione delle 
competenze spettanti al personale, cosi come summenzionato rispetto all’Abruzzo e a Messina, temi per 
i quali le scriventi, in assenza di risposte concrete ed immediate, adotteranno ogni utile iniziativa per il 
raggiungimento degli obiettivi.   
 
 
   

F.P. CGIL NAZIONALE VVF     FED. NAZ. SICUREZZA CISL       UIL NAZ. VVF 

       Michele D’Ambrogio         Pompeo Mannone            Alessandro Lupo 

    

 


